



Stadtranderholung 2023 – Insel der Abenteuer

Haben Sie schon mal eine geheimnisvolle Schatzkarte auf einem Dachboden gefunden? Und sind dann der Route zu einer Insel gefolgt, kurz vor der Insel mit Ihrem Boot gekentert und trotzdem durch Zufall auf der mysteriösen Insel der Abenteuer gelandet? – Tja, wir jetzt schon. Denn so starteten wir dieses Jahr in die Stara 2023 in Unterkirchberg.

Der BDKJ (Bund der Deutschen Katholischen Jugend) Ehingen-Ulm veranstaltet jährlich die integrative Stara (Stadtranderholung) in Unterkirchberg. Diese Ferienmaßnahme für ca. 100 Kinder mit und ohne Behinderung im Alter von 6-12 Jahren wird tagsüber während der Sommerferien angeboten. 2 Wochen lang stellen 30 ehrenamtlich engagierte Gruppenleiter*innen für die Kinder ein buntes und vielfältiges Programm zusammen.

Die Abenteurer „Doc“ und „Mac Kingsley“, 100 Kinder aus Unter- und Oberkirchberg, Staig, Steinberg, Unterweiler und Wiblingen und knapp 30 Teamer*innen machten sich auf eine wilde Reise, auf der sie die nette Hafenmeisterin Lea, die Barbetreiberin Lola und das Volk der Nebelwanderer mitsamt Häuptling „El Schlacko“ und seiner rechten Hand „Narbe“ kennengelernt haben. Es wurden Schätze gefunden, Flüche gebrochen, Wahlen manipuliert und unschuldige Hafenmeisterinnen entführt. Doch mit der fleißigen Unterstützung der Kinder konnte jede noch so knifflige Situation gelöst werden. Vor allem in der ersten Ferienwoche mussten wir tapfer dem Wetter trotzen und wurden auf unsere Spontanität geprüft, wie schnell wir ein Ereignis aufgrund gießenden Regens umplanen können. Besonders die Kinderübernachtung wäre fast noch sehr spontan sprichwörtlich ins Wasser gefallen, da sich direkt über Unterkirchberg ein beeindruckendes Gewitter gebildet hatte. Wir haben jedoch tapfer durchgehalten und am Samstagmorgen wurde lediglich die eine oder andere Nacktschnecke im Schlafsack gefunden. Und obwohl das Wetter und die Temperaturen anderes vermuten ließen, hatten wir kaum Krankheitsfälle zu verzeichnen und alle waren fit bis zum Schluss. Das kann aber natürlich auch an unserer Verköstigung gelegen haben, die dieses Jahr durch das Küchenteam wieder sensationell war.

Tagsüber wurden die Tagesaufgaben erfüllt, es gab viele Bastelmöglichkeiten, an den Projekttagen wurde sogar ein Floß gebaut und anschließend auch schwimmen geschickt (schwimmt!), die Kinder konnten sich kreativ ausleben und wer keine Lust auf ruhig sitzen hatte, konnte mit seiner Mannschaft Spiele für das Völkerballturnier austragen.

So gingen am Freitag für Kind und Teamer*in zwei abenteuerliche Wochen zu Ende, bei deren Abschied mehrfach Tränen vergossen wurden. Aber Stara ist nur einmal im Jahr... - in diesem Sinne: Wir freuen uns jetzt schon auf die nächste Stara!!

An dieser Stelle auch ein großes Dankeschön an alle Unterstützer*innen. Danke an den Kirchengemeinderat Unterkirchberg, dass wir zu Gast sein durften, Danke an das Bürgermeisteramt in Unterkirchberg für die Bereitstellung der Halle und ein riesen Dankeschön an all die vielen Spenden die uns erreicht haben. Zuletzt ein riesengroßes Lob und ein außerordentliches Dankeschön an all die ehrenamtlichen Stara-Teamer*innen ohne die, die Stara nicht möglich wäre! Ihr seid der Wahnsinn!